

問8 自由意見

NO	地区名	議会報告会・意見交換会の内容・運営等に関する意見
1	福地	誠実に回答くださる議員に好感。ただ市民の生の声が行政により生かされること努力を望みます。
2	福地	地区会議との抱き合わせは非常によい。
3	福地	4,000人に1人の議員さんです。こうしたような機会を2倍にすべきです。(議員個人の努力では限界)
4	福地	婦人会、老人クラブの活動を奨励していただくことは、とっても有難いことと思いますが、補助金の使途について、もう少し自由に使えるように緩和していただきたい。地域の交流に使うのだから、もっと楽に使わせてもらいたいと思います。あんまり面倒なこと要求されると、解散するところも出て来ると思います。厳しくすれば良いと云うことはないと思います。地域によっては婦人会組織の無い集落もあります。福地地区9地域のうち3地区においては婦人会組織がありません。年々会員が減る中で、いかに組織を維持して行くことが大事であるかということを実感し、がんばっておりますのでよろしくお願い致します。
5	福地	・前もって住民へのアンケートを行い、それに基づいて(結果)の考え方や意見を聞かせていただければと思う。 ・「ムダな調査も必要だ」議員さんに願いたい。(行政がしないので)
6	福地	FMの意味良くわかりません。町内の人達もわからないと云ってます。
7	福地	地域の皆さんに参加してほしい。初めて参加して、大変良かった。皆さんから出た意見や提案は必ず議会にかけて質疑してほしい。
8	福地	・参加者には高齢者も多く見られる。資料の文字が小さいのではないか。 ・現在、地域で身近にかかえている事項をテーマにしてもいいのではないか。(温泉施設等)
9	福地	福地公民館にて参加者33名程、積極的な質問が多くよかった。
10	福地	市政懇談会と内容が重複するのではないのでしょうか。もっと議会の質疑などを主にして座談会形式が良いのではないのでしょうか。
11	福地	今回参加させていただき、大変に勉強になりました。
12	福地	10代、20代、30代、色々な世代の意見交換会になれば、またよりよきものになると思います。少子化であっても先細りの(初めての参加でした)心配はないと思っております。
13	金沢	ありがとうございました。
14	金沢	地区交流センター化についてはハードルが高くて、センター化に進めるステップに準備期間説明及び勉強会が必要でないか疑問に思います。
15	保呂羽	内容の濃い報告会であった。
16	保呂羽	前年の質問に対する説明の時間があれば良かったと思う。御苦勞様でした。
17	保呂羽	遠いところ、お出で下さりありがとうございました。
18	黒川	・継続 ・特定テーマの方が、深みのある意見交換が可能
19	黒川	参加人数が少なく残念だった。

問8 自由意見

NO	地区名	議会報告会・意見交換会の内容・運営等に関する意見
20	朝倉	大変よいことなので、ぜひ続けて欲しい。
21	朝倉	参加者が少ないのはさびしい(せっかく来てくれたので)。もう少し前から何回も周知してほしい。
22	朝倉	この様な会を開くべき。
23	朝倉	報告について2つの案件とも、市からの説明を代弁しているような感じを受けた。それぞれの案件について、議会からはどういう点が議題として残っており、どの点が市の言う通り是とすべきとしたのかと言った部分を取り混ぜて話してもらえたら、より分かりやすくなると思いました。
24	旭	初めての参加であり、また市の動き、議会の動きについて不勉強さがあって分からない事が多くあり、初歩的な説明がもっと欲しい気がしました。
25	旭	みんなが横手を思う気持ちが伝わる良い会でした。
26	旭	議会と地域の住民会議とのコミュニケーションが進めば、口が咬み合って大きな力が生み出されると思います。新たにつながっていきます。
27	栄	参加者が、もっと多くなる方法を考えて下さい。
28	栄	もっともっと議員の方々の市民に対するサービスをして下さい。
29	栄	色々な意見が出されたが、出席議員の方々から適切な答弁をいただき大変有意義であった。
30	栄	時間がたりない！！十分な時間を確保してほしい。
31	山内西・中央・南	1つの質問に対して議員の答えが多く、議員も、もう少しメリハリのある意見交換会にしてほしい。
32	山内西・中央・南	議員から市民への「逆質問」が多すぎたような！
33	山内西・中央・南	これでよい。
34	山内西・中央・南	問8からは少し外れるが、数年前に「限界？集落？」という言葉があった。これを聞いた時から何をやるにも力はいらなくなった。今日の会議は良かったが絵空事のように、どうも後味が悪い。必要な言葉ではあるが聞いた方はがっかりする言葉だったと思う。
35	山内西・中央・南	FM計画について、細部にわたってドンドン報告して欲しい。(市報、議会だよりで)
36	山内西・中央・南	山内地域で2ヶ所で開催していますが、次回は1ヶ所でやった方がいいと思います。
37	大森・白山・川西	地域の議員の参加が必要と思いました。
38	大森・白山・川西	議会の力が不安。市長、行政まかせか。
39	山内北	議員の皆様お疲れ様でした。大変わかりやすかったです。北上線に関してもぜひよろしくお願いいたします。
40	山内北	親しみやすく会話ができて良い感じでした
41	横手西	各々で行われた意見交換会をまとめて報告してもらいたい。意見を聞いていると明るい横手が見えてこない。

問8 自由意見

NO	地区名	議会報告会・意見交換会の内容・運営等に関する意見
42	横手西	市民の意見はともかく議会の方で思い通り進めて下さい。
43	横手西	活発な意見が出されて、よかったですと思います。来年もぜひ続けてほしいと思います。意見交換会の時間がもっとあればいいなと思いました。
44	横手西	市全体を考える意見交換会であってほしい。地域の意見も大切ですが。
45	横手西	議員の指定についてはなるべくその出身地域に出すべきだ。少しかざった話し方である、もう少し大声でやり取りが出来ればベター。
46	横手西	本日議員さん方が報告していただいたので市の方向が少し見えましたが、今回の地区交流センター化、FM計画など市が市全域を回り説明すべき事案だと思いました。今後も説明や意見交換会を開催して頂きたいとお願いいたします。
47	横手西	大変よかった。
48	横手西	もっと開かれた議会として、わかりやすい活動を期待したい。
49	横手西	◎質疑の時間可能な限り守る様進行・・・。 ◎新たな地域づくり 現行組織廃止計画、なぜ廃止なのか。もう少し議論した方が良い。
50	横手西	議会市政計画ーPDCA達成報告も必要。
51	横手西	進行が下手。時間通りでやってほしい。総じて議員一人一人の発言が長く、同じ内容の繰り返しが多くあった。
52	横手南・横手北	初めて議会報告会に参加させていただきました。次回も参加したいと思います。
53	横手南・横手北	もっと具体的に深掘して議論した方が良い。FM計画、交流センター各々でもっと具体的な時間をとって欲しい。
54	横手南・横手北	どの程度までの事を意見として言えるのか迷い、結果的に何も聞けずに終わった。
55	横手南・横手北	初めて参加させて頂きましたが、このような会がある事を知らずにいたので、次回等は様々な呼びかけで色々な意見が出る会が望ましいと思いました。
56	横手南・横手北	今後とも続けてほしい。
57	横手南・横手北	自分が無知なせいか報告内容も、地区会議の活動内容の初耳なことばかりでした。様々な方法で周知すべきだと思いました。
58	横手南・横手北	富山市を参考に、公共交通的なキメの細かいバス運行を考慮して下さい。高齢化になり、免許(車)失効者の増加に対し、市から羽後交通に働きかけられないか？障がい者用バスがありながら利用できない(車椅子マークだけ)
59	横手南・横手北	答えは現場に有りです！！議会報告会・意見交換会の回数を増やす事！！議員、市職員(幹部)が現場を訪問下さい。
60	横手南・横手北	前期、後期と年2～3回の開催をお願いします。
61	横手南・横手北	議員の私見を交えても良いということで、議員の本音に近いニュアンスが聴けてよかった。「議員、議会が何をしているのか見えない！」と言う方は市議会たよりや議会の傍聴など全く無関心。市民にもっと強く「私たちが何をしているか見て下さい」と呼びかけるべき。ひところケンカ腰の雰囲気が無くなり有意義な時間だった。
62	館合	議員さん達の説明はとてもわかりやすく、このような報告会は時間を日中に考えて頂ければ主婦達も出席されると思います。大変勉強になりました。大変御苦労様です。

問8 自由意見

NO	地区名	議会報告会・意見交換会の内容・運営等に関する意見
63	館合	初めて参加、大変参考になりました。6時に開会したらもっと意見があったと思います。
64	館合	大変有意義な会だったと思いました。できるだけ回数を多くして実施して下さい。
65	館合	時間開始6時～？
66	館合	・公民館 → 地域交流センター化は市民にどれだけ浸透しているのか。 ・今回の意見の回答は次回されるのか。
67	館合	割とくだけたお話もできるようなので、いっそ酒の席での会を用意してみるのも面白いのではないのでしょうか。
68	館合	議員の思い(回答)が当局の考えとして、かなえられるようになれば嬉しい限りですが、市民の声を聴いて今後の政策への助けになればと思います。
69	阿気・田根森	若い人が多く参加できるような工夫があれば良いと思う。参加できなくとも意見を寄せられるようになればと思う。
70	阿気・田根森	ゆとりおん大雄の公共施設のことを、もっと考えて下さるよう。
71	平鹿	もっと議題を細部分まで勉強して来てほしい。いろいろな問題に対して良く考えていない様だ。
72	平鹿	参加者集めに努力してほしい。議会内容をもっと伝わる様に報告会を増やしてほしい。
73	平鹿	今回は市民の意見が少なく、さびしい感じがしました。しかし意見の中に、SNS等を持っていない、行っていない人もいたので議員が地域に積極的に入って、情報を伝えてほしいとありました。この議会報告会がその一役を担っていると思いますので継続して行ってほしいです。
74	平鹿	レジメを先にホームページに公開しておいてはどうか。
75	平鹿	今日は18時開催でしたが、農村地帯ですので開始時間を19時～に設定していただければもっと多くの地域住民が参加すると思います。
76	平鹿	出席者は半数以上が市役所職員。もっと一般市民が参加したいと思うような工夫を。
77	平鹿	・FM計画について・・・理想する横手市の姿が見えない。 ・議員の定数・・・削減する必要なし → 違う考えや意見の人がいる方がよい。
78	増田	地元議員の方にも報告してもらいたい。スライドはとても分かりやすく良かった。
79	増田	増田の住民にとっては、身近な質問をしたいと思っている人もいます。地元の議員さんともあまり話す機会もないという方もいるので、地元の議員参加という形はどうでしょうか。
80	増田	非常にわかりやすかったです。議員さん方も、ありがとうございました。若い議員さんガンバってください！！進行も良かったと思います。説明もよかったです。
81	増田	市民の意見、要望を市長(各部署)に伝えるだけでなく各議員さんの個人の考えも、もっと聞きたい。
82	増田	19時開始は早い。(農家の人が集まりにくい)
83	増田	今日は七夕ですね。年一度と言わず数回、出来れば議会開会後に地元議員を中心に報告会があるべきではないか。

問8 自由意見

NO	地区名	議会報告会・意見交換会の内容・運営等に関する意見
84	増田	ていねいでしっかり報告、意見が聞け又要望も受け止めて頂き良かったです。
85	増田	焦点をしぼってやるべき。
86	増田	今のままでよい。
87	増田	前回の意見交換会の内容について「どのようになったか」の回答が無いと思われる。 ※市に持ち帰ってはいるが、その後の回答なりがなされていないと思う。